
3№ 4 (194),
апрель 2017 г.ЗЛЗЛСоциум

72 годовщина Победы – дата 
не круглая. Но областной центр 
готовится отметить её красиво, 
незабываемо. И не только для 
солдат, сотворивших этот празд-
ник, но и для всех их потомков, 
для всех россиян, испытываю-
щих гордость за эту страницу 
мировой и отечественной исто-
рии.

Вот уже который год 9 Мая 
по Нижнему проходят «Бес-
смертные полки» и «Бессмерт-
ные батальоны», которые соби-
рают тысячи участников. Полки 
идут не только перед трибунами 
площади Минина и Пожарского 
– шествия собираются в каждом 
районе. «Бессмертный полк» 
Советского района, например, 
торжественно пройдёт вдоль 
проспекта Гагарина от памятного 
знака Герою Советского Союза 
Михаилу Ларину до площади 
имени маршала Советского Со-
юза Георгия Жукова. В этом году 
к акции присоединятся студенты. 

√   День Победы

Их осталось немного – 
участников боевых дей-
ствий в годы Великой 
Отечественной войны. В 
Нижнем Новгороде, напри-
мер, чуть более 1200 чело-
век. Но праздник Великой 
Победы должен остаться 
для каждого из них ярким, 
незабываемым событием, 
отблеск которого будет 
согревать все оставшиеся 
дни их жизни.

Пороговое значение этого критерия было снижено с 27,9 
тысячи рублей до 20 тысяч, что отсекло более 125 тысяч ниже-
городских ветеранов от 50-процентной льготы на оплату комму-
нальных услуг, а также компенсации на приобретение льготного 
социального проездного билета.

Не помогло ничего: ни массовые заявления негодующих 
пенсионеров, ни принятое полтора месяца назад обращение де-
путатов городской думы Нижнего Новгорода к своим областным 
коллегам вернуть критерий на прежний уровень, ни протестный 
голос Нижегородского областного союза организаций профсою-
зов, ни митинг, организованный коммунистами, ни волна проте-
стов ряда общественных организаций. На заседании депутатов 
Законодательного собрания, которое состоялось 30 марта, этот 
вопрос, инициированный фракцией КПРФ, не прошёл процеду-
ру голосования. Из 48 присутствующих на заседании депутатов 
лишь девять проголосовали «за».

Признавая особую чувствительность отклонённого законо-
проекта, единоросс Надир Хафизов пояснил, что инициировать 
изменение финансовых обязательств региона может только гу-
бернатор. А он дал отрицательное заключение инициативе ком-
мунистов, то есть выступил против.

Коммунистов на этом заседании поддержала лишь депутат 
от «Справедливой России» Галина Клочкова. «Пенсионеры ра-
ботают не из-за того, что хотят заработать, а потому что хотят 
продлить своё социальное благополучие и активность. И когда 
их ставят перед выбором: работать и потерять льготы или си-
деть без дела, но со льготами, то им кажется, что их лишили не 
льгот, а право выбирать судьбу после выхода на пенсию. Для 
человека в возрасте льготы или работа – это сложный выбор», 
- сказала она.

Лишь один момент при обсуждении этого вопроса можно от-
нести в разряд положительных. Было решено вернуться к этому 
вопросу в мае. Якобы для того, чтобы посчитать, сколько же по-
жилых граждан пострадало. Но, по мнению некоторых экспер-
тов, это лишь затягивание вопроса и желание подсластить горь-
кую пилюлю.

По материалам СМИ подготовила Елена МАСЛОВА

«Безбарьерка» требует внимания
В середине марта в областном Заксобрании состоя-
лось заседание эскпертно-аналитической группы по 
проведению мониторинга Закона Нижегородской об-
ласти от 5 марта 2009 года № 21-3 «О безбарьерной 
среде для маломобильных граждан на территории 
области». В его работе приняли участие заместитель 
председателя Законодательного Собрания Ольга Ще-
тинина и председатель комитета по социальным во-
просам Надир Хафизов.

На первом заседании  это-
го года был согласован состав 
экспертов аналитической груп-
пы, в которую вошли опытные 
юристы, правоведы, главные 
специалисты и руководители 
министерств и ведомств, от-
делов капитального строи-
тельства, законодатели. От 
общественных организаций к 
разработке мероприятий по 
формированию безбарьерной 
среды вот уже многие годы 
привлечена Нижегородская об-
ластная организация ВОИ, в 
лице её председателя, члена 
Общественной палаты НО Эду-
арда Житухина.

Надо признать, опыта в за-
конотворческой деятельности 
и мониторингу у НООООО ВОИ 
не занимать. Достаточно ска-
зать, что только за последний 
отчётный период было приня-
то 75 законодательных актов, 
вышедших «из-под пера» За-
конодательного Собрания и 
Правительства Нижегородской 
области с участием ВОИ. Речь 
идёт о формировании доступ-

ланной ранее работы в этом 
направлении, изучить и проа-
нализировать законодатель-
ство Нижегородской области, 
регламентирующего взаимо-
действие органов госвласти и 
социально-ориентированных 
некоммерческих структур, и 
многое другое.

В этом полугодии в рам-
ках мониторинга планирует-
ся провести довольно много 
мероприятий. Это и изучение 
практики реализации Закона 
в муниципальных районах и 

городских округах Нижегород-
ской области с анализом воз-
никающих основных проблем, 
и проведении там выездных 
заседаний…

В мае предполагается про-
ведение «круглого стола» с 
участием всех заинтересован-
ных лиц, а итоги мониторинга 
будут озвучены на заседании 
Законодательного Собрания в 
июне.

Владимир ДОЛГОВ, 
фото автора

ной среды для инвалидов, их 
трудоустройстве, а в послед-
нее время — ещё и создание 
«дорожных карт», развитии 

системы добровольной серти-
фикации объектов, что очень 
актуально на ближайшее буду-
щее.

О некоторых аспектах этой 
работы в процессе обсуждения 
плана мониторинга и переч-
ня рассматриваемых вопро-
сов коротко рассказал Эдуард 
Житухин. Члены экспертно-
аналитической группы вы-
сказали пожелания и предло-
жения ведущему заседание 
Надиру Хафизову. Было ре-
шено обобщить опыт проде-

В Сормове участниками шествия 
станут около 2 тысяч школьников 
и их родителей: они пройдут от 
площади Славы на улице Комин-
терна, бульвару Юбилейному и 
до площади Буревестника.

Около 100 мероприятий с 
участием ветеранов, жителей, 
студентов и школьников пройдёт 
в рамках празднования 9 Мая в 
Автозаводском районе. Это спор-
тивные и культурно-массовые 
акции.

В Ленинском районе 4 мая 
пройдёт традиционный легкоат-
летический пробег. В нём примут 
участие более 40 команд юно-
шей и девушек образовательных 
учреждений, трудовых коллекти-
вов и районного отдела полиции.

«Никто из ветеранов не оста-
нется без внимания», - обещают 
«отцы города». В силу преклон-
ного возраста и состояния здо-
ровья многим ветеранам тяжело 
участвовать в мероприятиях, 
поэтому поздравлять их будут на 
дому.

Так в Канавинском районе, в 
преддверии Дня Победы, состо-

ится традиционная акция «По-
здравь ветерана» с вручением 
подарочного набора на дому каж-
дому участнику Великой Отече-
ственной войны. Хорошей тради-
цией в районе стало проведение 
акции «Георгиевская ленточка». 
Около пяти тысяч символов По-
беды будут розданы в образова-
тельных учреждениях и на ми-
тингах памяти.

А в Нижегородском районе 
Совет молодёжи вновь берёт-
ся организовать акцию «Чистые 
окна». Она проходит ежегодно, 
её участники оказывают помощь 
ветеранам в уборке квартир. 

Наведением чистоты и по-
рядка займутся также студенты и 
старшие школьники Московского 
района. В течение апреля-мая 
2017 года они примут участие в 
акции «Чистый обелиск», в ходе 
которой приведут в порядок па-
мятные знаки, установленные в 
районе. 

В этом им поможет паспор-
тизация памятных мест, которую 
несколько лет назад провели в 
каждом районе власти города.

√  Власть и общество

Всё остается по-прежнему

Рухнули надежды нижегородских работающих пен-
сионеров и ветеранов труда на то, что законодатели 
прислушаются к их голосу и изменят принятый в кон-
це 2016 года закон, который установил новое значение 
так называемого критерия нуждаемости, дающего им 
право на получение льгот и социальных выплат. 

Праздник 
к нам приходит




